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政务要闻

本报讯（记者 李东慧 实习生 郭芳菲）上月
启动的《中原经济区副中心城市五年规划》编制工
作，目前已初步形成专项思路、总体框架目标规划
等研究成果。昨日上午，市委副书记鲍常勇主持
召开会议听取规划编制工作推进情况。

上月中旬，我市正式启动中原经济区副中
心城市相关规划编制工作，成立了规划编制总
策划领导小组，设立重要增长极、文化示范区、
最佳宜居地和开放创新城 4 个专题小组，重点
围绕中原经济区副中心城市 4 个定位进行专项
规划。

会上，总策划领导小组汇报了规划编制工作
整体推进情况及总体思路，各专题小组汇报了初
步形成的 4 个定位总体思路、推进路径、项目支
撑、保障机制等研究成果。会议认为，科学编制

《中原经济区副中心城市五年规划》意义重大，下
一步重点是围绕4个定位深入研究内涵，明确发
展路径。会议提出，各相关部门要继续对重点项
目进行梳理，广泛听取专家学者意见，筛选最能
发挥洛阳优势、提升洛阳实力的代表性支撑项
目，拿出更具指导性、针对性和操作性的发展规
划，确保《中原经济区副中心城市五年规划》成为
指导洛阳未来几年发展的行动纲领。

市领导刘应安、宋殿宇、尚朝阳、田金钢、杨炳旭、
王敬林、张世敏、魏险峰等参加会议。

我市研究《中原经济区副中心
城市五年规划》编制工作
鲍常勇刘应安等参加会议

深入研究内涵
明确发展路径

本报讯（记者 李迎博）5日至昨日，省国家
税务局局长孙荣洲带领相关部门负责人来洛调
研，并征求基层对省国税局机关和党组的意见和
建议。

孙荣洲一行先后到洛龙区国税局、红星美凯
龙家居广场、偃师市国税局等地，详细查看服务大
厅标准化建设、税收服务、便民措施落实等情况，
全程参加并指导了偃师市国税局首阳山分局党的
群众路线教育实践活动专题组织生活会。

近年，市国税局按照“收好税、带好队、管好
家、服好务”的工作要求，严格遵守组织收入原则，
充分发挥税收职能作用，税收收入保持了稳步增
长的良好态势。该局坚持改革创新，强化风险管
控，落实政策措施，优化纳税服务。今年上半年，
全市有上万户小微企业享受税收优惠政策，减免
税额1600余万元。

在听取市国税局工作汇报后，孙荣洲指出，洛
阳市国税系统要把服务地方经济发展作为首要政
治任务，为推进全市经济结构的转型升级积极贡
献力量；要以组织收入为中心，深化依法治税，实
施科学化、精细化管理，做到“有税尽收、无税禁
收”；要坚持改革创新，创新税源管理模式、风险管
理机制、纳税服务方式、干部队伍建设，以党的群
众路线教育实践活动为契机，树立国税部门的良
好形象。

市委常委、常务副市长尚朝阳等一同调研。

孙荣洲带队来洛调研

有税尽收 无税禁收
服务地方经济发展

本报讯（记者 常书香 通讯员 徐巧丽）昨
日，我市召开的规范城区露天饮食行业专项工作
现场会指出，近期，我市将疏堵结合，对烧烤等
露天饮食行业进行专项治理。

会议提出，为解决我市城市环境存在的“脏”
“乱”“差”问题，相关部门将实施净化、美化和治理
三项工程，重点对露天饮食行业进行规范和整
治。其中，对烧烤摊位污染环境、阻塞交通、扰民
等问题，相关职能部门要在确保烧烤食品安全的
同时，进一步加强对烧烤摊位的卫生监管，督促经
营业主自备垃圾容器，随时保洁；对地处主次干道
规定范围内设立的烧烤场地周边环境进行全面装
饰、美化、亮化。

会议要求，各职能部门要对小餐饮店、小浴
室、小网吧、小歌舞厅、小旅馆等“五小”经营行业
一并进行检查治理；对无证无照的要坚决清理取
缔，对证照齐全但达不到经营条件的要限期改正，
逾期不改的要依照有关法规予以处理。

市领导杨炳旭、张世敏等参加会议。

我市对露天饮食行业
进行专项治理

■ 5 日，副市长王敬林到嵩县、栾川县
督导重大招商项目落地和推进情况。王敬林
先后查看了嵩县产业集聚区重大项目，以及
栾川县凤凰天街、龙峪湾景区整体升级改造
等项目推进情况。王敬林指出，各级各部门
要坚持把开放招商作为重中之重，主要领导
要拿出足够的时间、精力抓招商，积极跟踪对
接项目；要抓好重大在谈项目，加快推进已签
约项目的落地，积极协调解决项目推进中存
在的问题，全力推动一批重大签约项目早开
工、早见效。 （孙小蕊）

采访伊滨区庞村镇彭店村党支部副
书记兼村会计武跃进，是几天前的事了，
可迟迟未能成稿。没办法，脑海里一浮现
那个场景，键盘就开始在眼光中模糊——

摆在武跃进面前的，是一张低保申请
表。

他犹豫了很久才拿起笔，慢慢地写上
了自己的名字，突然，嚓嚓几笔又画掉，再
写上，再画掉。最后，武跃进把笔一摔，扭
头就走：“我不能要！你们也甭劝我了。”
一屋子村干部惊奇地看着他。

回到家里，看看精神有恙的妻子，想
想恓惶的家境，武跃进再也控制不住自己
的情绪，抽了自己几个大嘴巴子，“哞”的
一声哭了。

他的心脏不好，经不起这样哭。
那年夏天，村里修路，武跃进起早贪

黑、忙前忙后，逐渐感觉呼吸困难、浑身乏
力，走上200米都要歇三歇。他到医院检
查，医生说必须马上住院，进行心脏手
术。武跃进怔了一会儿，说：“先给我开点
儿药维持着，等村里修完路再说……”

路修好后，武跃进悄悄到医院做了手
术，植入3个心脏支架。但他没有听从医
生的建议，在医院躺了9天就回村了。他
知道，村里正在搞土地流转，村里的账目
只有他最清楚，离了他不行。

就这样，他拖着病体，坚持下地测量、
算账，实在撑不住了，就蹲在田埂上歇一
会儿。

有群众知道了他的病情，心疼地说：
“老武啊，你不要命了？”

武跃进一摆手：“不碍事。”他说，要是
耽误了群众的事，比病了还难受。

有一回，他带着妻子去偃师看病。刚
到医院，有村民来电话说要开证明。武跃
进答应“马上到”，挂了电话又感觉对不住
妻子，这不是第一次了。

半小时后，村民拿到了证明，满意地
走了。

曾经，武跃进有个不错的工作机会。
承包本村土地的牡丹公司，知道武跃进踏
实、心细、有威望，一再表示愿高薪聘他到
公司任职。

武跃进没有答应。他说，如果到企业

任职，群众会说他以权谋私。现在，群众
还很需要他，他不能走。

前段时间，武跃进被评为庞村镇“道
德模范”和洛阳市“学习弘扬焦裕禄精神
好党员好干部”，上级奖励他一台洗衣
机。武跃进舍不得开封，说要留着给儿子
结婚用。

武跃进说，收入，少就少吧，多少算
多？工资再低我也不能撂挑子！

这就是一位 56 岁老党员的名利观，
叫人怎能不感动！ 本报记者 孙自豪

眼泪为他而流

党的群众路线教育实践活动正如火
如荼地开展，结合这次活动的规划、推进
过程和效果，笔者认为有三层境界。

第一层境界，叫“服务群众”。“四风”
问题的根源，在于思想上高高在上，行为
上弄权压人。通过活动，纠正了党员干部
的价值观，使其认识到党的宗旨是“为人
民服务”，把深入群众作为例行的工作方
式，把解决群众实际问题作为例行的工作
任务，把服务态度好坏作为各级监察部门
例行的监督内容，把群众满意作为例行的
考核和政绩标准，对擅长搞群众服务的党
员干部提拔重用，把党政机关变成了真正
的服务型机关。群众路线教育实践活动搞

好了，会带来整个党政机关服务体系的完
善和提升，群众对政府更加信任了，也更有
幸福感了。这，是群众路线的初级境界。

第二层境界，叫“依靠群众”。目前，
党政机关普遍存在业务量大而人手不足
的问题，导致很多管理和服务工作做不过
来，为群众所诟病。走群众路线可以充分
依靠群众。例如，对干部吃喝风的监管、
对市容市貌的监管、对城市网吧的监管
等，政府以悬赏或购买的方式鼓励群众参
与，通过举报电话和微博微信等网络平台
打一场群众战争，让群众成为辅助党政机
关工作的强大而可靠的常规队伍，既密切
了党群关系，又加强了治理力量，一举多

得。这，是群众路线的中级境界。
第三层是最高境界，叫“发动群众”。

改革开放 30 多年，我党提出了“两个百
年”的宏伟目标，使命艰巨、任务繁重，但
环境复杂、矛盾交织，就怕群众不理解，就
怕群众不热心，就怕群众不参与。这就必
须充分发动群众。要围绕党政目标和社
会治理各项任务，常态性、持久性地发动

群众，确保每项工作都家喻户晓、人人理
解、个个争先、一呼百应，真心实意跟党
走，轰轰烈烈干大事！
（作者单位：洛阳师范学院党委宣传部）

投稿地址：洛阳市开元大道218号
报业大厦20楼洛阳日报评论部。邮编：
471023。电子信箱：dengdehong@
163.com。官方微博：@洛阳日报。

群众路线的“三层境界”

昨日一早，设在河科大一附院的洛龙区
征兵体检站迎来不少适龄青年，他们紧张而
又迫切地等待体检。

洛阳军分区司令员董建亚、副市长王敬林、
洛阳军分区参谋长张本昆等到这里检查体检
工作，并看望慰问体检医务人员和应征青年。

与往年相比，今年征兵体检标准在身高、
体重、视力等方面有所调整：男青年须身高
1.6米以上、女青年1.58米以上；男青年体重
不超过标准体重的30%，不低于标准体重的
15%；视力标准统一为右眼裸眼视力不低于
4.6，左眼裸眼视力不低于4.5。其中，标准体
重（公斤）=身高（厘米）-110。

本次征兵的网上报名时间延长至8月25
日，有志入伍的适龄青年可继续报名。

图为在涧西区征兵体检现场，医务人员
正在对应征青年进行10余个项目的体检

见习记者 张宁 记者 曾宪平 文/图

我市征兵体检工作
全面启动

本报讯（见习记者 姜明明 通讯员
汪旭霞）2020年前，我市要完成扶贫搬迁
6.4万户24.7万人，扶贫搬迁安置房原则
上单户面积不超过90平方米。这是从日
前召开的我市2014年扶贫搬迁暨扶贫规
划编制工作会议上获悉的。

会议提出，全市有扶贫任务的县
（市）区要编制脱贫规划和特色产业发

展规划，建档立卡的扶贫开发重点村要
编制贫困村脱贫规划；有扶贫搬迁任务
的县（市）区以及贫困村还要编制扶贫
搬迁规划。要科学合理编制扶贫搬迁
规划，积极推进整村搬迁，发挥市场优
势，提升扶贫搬迁综合效益，积极推进
扶贫搬迁劳动力转移就业和搬迁人口
向城镇转移。

2020年前，我市扶贫搬迁24.7万人

安 锋

“旱”，成了近来人们最揪心的一个字
眼。

全市出现大范围旱情，汝阳、栾川、嵩
县、伊川等南部山区的旱情在持续加重。
在全市投入大量资金和人力全力以赴抗旱
救灾的同时，我们不得不深思：防不胜防的
天灾，给了我们什么样的警示？要走出“年
年抗旱年年旱”的怪圈，我们该着眼于什么
样的长远之计？

行走在重度干旱的南部乡村道路
上，你会发现，沿途的山坡并非都像当地
那些出名的景区一样林草密布，相反，有
不少荒山荒坡贫瘠得可怜，一些山坡黄
土裸露，被“退林还耕”种上的庄稼也旱
得不像样。

一位上年纪的村民感叹说，在他小
的时候，家门口的山坡上都是树，山沟里
水源也多，野鸡野兔也很多，后来树被砍
完了，一下大雨就发洪水，山坡上留不住
水，还冲出许多小沟，“哎，欠账早晚要还
呀！”

“欠账”，指的是一些地区历史上曾经
大量砍伐森林、破坏植被，直接导致土壤保
水能力下降而蒸发量增加，经年累月，如果
哪一年降水减少，就容易造成干旱，而且旱
情造成的灾害程度也更严重。

无怪村民有“欠账”之感叹，索取太多，

当然得还！
近些年来，大规模的砍伐森林早已

被禁止，我市也大力实施了退耕还林、封
山育林等政策，生态已经有了根本性好
转。

今年又逢干旱，当前的首要大事当
然是全力以赴抗旱，保农业、保民生；同
时我们也该进一步往前看，继续提升对
经济发展与生态保护之间关系的认识，
树牢生态理念，持续搞好林业生态建设，
不断提高全域绿化水平，见缝插针、植树
造林，使洛阳镶嵌在绿地和森林之间，着
力构建城乡一体的生态系统。这样，就
算干旱的“天灾”袭来，由于不再添加“人
祸”的因素，甚至人类的生态建设还能在
一定程度上缓解灾情，干旱造成的灾情
就不会太严重。

“绿水青山就是金山银山”，但首先得
有绿水青山。立志打造中原经济区最佳
宜居地的洛阳，得全力做好林业生态这篇
文章！

由旱思“生态”

本报讯（见习记者 张宁）今后，在我
市机场、火车站（包括洛阳站、高铁龙门
站），如果出现出租车拒载、议价或拼客等
行为，其将被列入“黑名单”，半年内不得
进入场站出租车专用通道经营。近日，我
市正式实施场站失信出租车“黑名单”管
理制度，规范机场、火车站等地的出租车
经营秩序。

根据相关规定，在机场、火车站出
租车专用通道从事营运的出租车，一年
内因拒载、议价或拼客等被投诉（需管
理部门认定为有效投诉）两次及以上
的；出租车在专用通道外擅自拉客，一
年内被查处两次及以上的；不遵守场站

管理规定、不服从管理人员调度指挥
的；被省、市相关部门通报或新闻媒体
曝光不文明营运行为的，将被列入失信
出租车“黑名单”。

“对列入‘黑名单’的出租车，管理部
门将建立数据档案库进行重点监管，期限
为半年。”市出租车管理处相关负责人表
示，出租车一旦被列入“黑名单”，将禁止
进入机场、火车站出租车专用通道。管理
部门将对车主和驾驶员进行约谈，当面进
行法律法规宣传教育。对“黑名单”出租
车入库率居前三位的出租车公司，管理部
门将责令限期整改，并取消其当年企业质
量信誉等级评优资格。

拒载、议价或拼客，将被列入“黑名单”

我市整治场站失信出租车
万 一


